



**MENSAJE DEL MTRO. ITZCÓATL TONATIUH BRAVO PADILLA EN  
LA CEREMONIA SOLMENE DE ENTREGA DEL NOMBRAMIENTO DE  
MAESTRO EMÉRITO A JORGE HUMBERTO CHAVIRA MARTÍNEZ.**

Paraninfo Enrique Díaz de León  
Guadalajara, Jalisco a 10 de febrero de 2015

Muy apreciado maestro **Jorge Humberto Chavira Martínez;**

Distinguida familia que el día de hoy lo acompaña;

Distinguida Subsecretaria de Gobierno, representante del Señor Gobernador  
Constitucional del Estado;

Señor Magistrado representante del Supremo Tribunal de Justicia;

Señor Diputado representante del Congreso del Estado;

Señores Vicerrector Ejecutivo y Secretario General de nuestra institución;

Señor Rector del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades;

Estimado Director de la División de Estudios Jurídicos;

Señor Ex Gobernador, **Lic. Guillermo Cosío Vidaurri;**

Estimado arquitecto **Jorge Enrique Zambrano Villa**, ex rector de nuestra  
Casa de Estudio;

Distinguidos maestros eméritos: **José Luis Leal Sanabria y Adalberto  
Ortega Solís;**



# UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

## RECTORÍA GENERAL

Estimadas y estimados miembros del Consejo de Rectores;

Señores magistrados, jueces y funcionarios públicos que el día de hoy nos acompañan;

Estimados integrantes de gremios de abogados y notarios del Estado de Jalisco;

Estimados académicos y estudiantes;

La Universidad de Guadalajara otorga el nombramiento de Maestro Emérito a los profesores que hayan destacado por su trayectoria académica y docente, con demostrados méritos y capacidad profesional, de conformidad con lo establecido en la normatividad universitaria.<sup>1</sup>

Es por ello que el día de hoy acudimos con gran gusto a este recinto para cumplir lo dispuesto por el Consejo General Universitario, máximo órgano de gobierno, relativo a conferir esta distinción al **Mtro. Jorge Humberto Chavira Martínez**, a quien ofrezco nuestra cálida bienvenida.

De esta forma, nuestra Casa de Estudio reconoce los aportes a la educación superior que el **Mtro. Jorge Humberto Chavira Martínez** durante sus casi **50** años de desempeño docente ha hecho, así como su contribución en la formación de múltiples generaciones de abogados y licenciados en derecho.

---

<sup>1</sup> Ley Orgánica de la Universidad de Guadalajara, Cap. II, Art. 31, Núm. X y Reglamento para otorgar galardones y méritos universitarios de la Universidad de Guadalajara, Capítulo IV, Artículo 16.



A lo largo de su trayectoria, el maestro **Chavira Martínez** se ha destacado por ser un universitario comprometido con la cátedra encaminada a formar profesionistas responsables bajo los “principios del entendimiento, la razón, la equidad y la justicia social”, tal y como él mismo lo ha expresado en las cátedras y los discursos que ha dictado.<sup>2</sup>

La relación entre **Jorge Chavira** y la Universidad de Guadalajara inició a partir de sus estudios de bachillerato en la Escuela Preparatoria de Jalisco – como ya hemos visto–, y continuó con su titulación como abogado en 1956, al egresar de la entonces Facultad de Derecho, hoy División de Estudios Jurídicos.

Su afán de superación, además de constante y permanente, da cuenta de estudios sistemáticos para mantenerse actualizado –diría, verdaderamente al día– de la evolución del Derecho y de la Constitución.

Después de sus estudios de Licenciatura en Derecho obtuvo el Certificado de Estudios Avanzados por la Universidad CEU San Pablo de Madrid, España. Actualmente, él funge no sólo como organizador de diplomados en sus áreas de especialidad jurídica, sino además, continuamente concurre como participante de cursos, seminarios y un sinnúmero de actividades académicas.

---

<sup>2</sup> Con motivo de la recepción de la Presea “Enrique Díaz de León” que le otorgó esta Casa de Estudio en la FIL 2008. Carrillo, Eduardo. “Reconocen labor Universitaria”. *La Gaceta* de la Universidad de Guadalajara. Núm. 554. 8/12/2008, en [http://gaceta.udg.mx/G\\_notas1.php?id=4588](http://gaceta.udg.mx/G_notas1.php?id=4588). Consultada el 07 /11/2014.



En 1963, inició su vida docente en la Facultad de Derecho de la Universidad de Guadalajara como profesor de Derecho Mercantil y, posteriormente, como titular de la Cátedra de Amparo, materia que sigue impartiendo hasta el día de hoy como Profesor Titular “C”.

En las aulas, el maestro **Chavira** ha puesto en práctica los valores inherentes a la misión de nuestra institución, tales como la calidad y la pertinencia académica para impulsar el desarrollo incluyente, el respeto a la diversidad cultural, la equidad, la justicia y la convivencia democrática. En este sentido, su quehacer se ha vinculado de forma permanente con las preocupaciones de la comunidad universitaria y, mediante su actuar ha contribuido, en forma significativa, a materializar los propósitos y objetivos institucionales.

Su desempeño como catedrático y su participación como conferencista en diversos escenarios nacionales e internacionales, le han hecho merecedor del reconocimiento, tanto de otras instituciones como de alumnos y colegas.

Además de su labor académica, el **Mtro. Jorge Humberto Chavira** ha encabezado diversas actividades de gestión y formación continua en la Universidad de Guadalajara. De 2009 a 2010 se desempeñó como Director de la División de Estudios Jurídicos<sup>3</sup> y también ha coordinado –como ya lo hemos señalado– todos los cursos de diplomado y especialidad de Amparo en el Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades, que a la fecha suman más de siete ediciones, con lo cual ha contribuido de manera específica a la formación de especialistas en esta rama del Derecho.

---

<sup>3</sup> El Mtro. Jorge Humberto Chavira Martínez, fungió como Director de la División de Estudios Jurídicos del 1 de junio de 2009 al 14 de mayo de 2010. CGRH, 9 de febrero 2015.



Actualmente se desempeña como presidente justamente de la Academia de Amparo en esta División de Estudios Jurídicos, responsabilidad que le fue conferida en razón de su amplio conocimiento y actualidad en la materia y del trabajo efectuado durante décadas en la formación tanto de pregrado, como de posgrado.

La labor magisterial **del maestro Chavira**, tanto dentro como fuera de la Universidad, suma casi cinco décadas en diversos espacios y niveles educativos, factor que ha influido para ganarse el aprecio y reconocimiento de los universitarios jaliscienses.<sup>4</sup> Uno de sus alumnos llegó a calificarlo como “excelente maestro y amigo, digno del dominio pleno su materia”.

También destacan sus contribuciones, no sólo profesionales, sino al servicio público, mediante las cuales ha interactuado de manera inteligente con la academia, de tal forma que sus aportes han nutrido el espacio de docencia académico y viceversa.

Su vasta trayectoria en el ámbito público da cuenta del desarrollo de su experiencia y capacidad. Al **Maestro Chavira** la ha tocado contribuir en los tres poderes del Estado: el ejecutivo, el legislativo y el judicial: como presidente municipal de Zapopan, como miembro de la Quincuagésima Legislatura del Estado y como Presidente del Supremo Tribunal de Justicia, así como en los órdenes de gobierno municipal y federal.

---

<sup>4</sup> Nació en el 18 de diciembre de 1934 e inició sus actividades docentes en 1957 como profesor de la asignatura de Civismo en el nivel de educación secundaria, por lo que Cumple 57 años de labor docente.



## UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

### RECTORÍA GENERAL

Entre los diferentes cargos públicos que ha ejercido se encuentran: Actuario, Segundo y Primer Secretario de Juzgado; Juez de Distrito, Defensor de Oficio Federal, magistrado Propietario y Presidente –como ya dijimos– del Supremo Tribunal de Justicia del Estado.

Se ha desempeñado como Presidente del Consejo Estatal de Seguridad Pública de Jalisco, Secretario y Síndico del Ayuntamiento de Guadalajara y, de manera muy significativa quisiera subrayar, su actividad como Abogado profesional a través del Bufete Jurídico, como Notario Público (desde 1995) y en la actualidad como Secretario Ejecutivo del Consejo de Coordinación para la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio Adversarial de nuestro Estado, donde nos ha tocado interactuar de manera muy estrecha para llevar a buen término el convenio que nuestra institución suscribió con el Gobierno del Estado para apoyar la implementación y la capacitación de servidores públicos en la implementación de este sistema.

Entre las distinciones que ha recibido, ya fue mencionada aquí la presea “Enrique Díaz de León” al mérito académico, recibida durante 2008 en el marco de la Feria Internacional de Libro; el galardón por **45** años de trayectoria académica; y el reconocimiento que se otorgó a **35** distinguidos ex alumnos en el marco del Centenario de la Escuela Preparatoria de Jalisco el año pasado.

Apreciable **Mtro. Jorge Humberto Chavira:**

Como Rector General, es para mí un honor expresarle que a partir de los motivos anteriormente expuestos, el pleno del Consejo General Universitario aprobó otorgarle a usted el nombramiento de ‘**Maestro**



**Emérito'** de la Universidad de Guadalajara por su contribución a la formación de abogados y de posgraduados en el área jurídica de esta Casa de Estudio y por sus aportaciones en la generación y transmisión del conocimiento en el ámbito de las ciencias jurídicas en beneficio de la comunidad universitaria y de las instituciones jaliscienses.<sup>5</sup>

Éste es un reconocimiento que nuestra *Alma Mater* le hace a uno de sus más distinguidos profesores. Sin duda, usted forma parte de una destacada generación de profesionales de las Ciencias Jurídicas, cuyo aporte académico es digno de resaltar.

Tenemos la certeza, maestro, de que este homenaje a su trayectoria docente y profesional, vinculada a la experiencia y aporte como servidor público, constituye una invitación a las nuevas generaciones de estudiantes y profesores, no sólo de las Ciencias Jurídicas sino de todas las disciplinas científicas en general, para trabajar en favor de la construcción de una sociedad más justa y democrática.

Sabemos que continuarán sus esfuerzos en favor de la cátedra universitaria y de Jalisco como uno de sus juristas distinguidos.

¡Muchas felicidades, estimado maestro!

Versión estenográfica

2015\_02\_10 Entrega del nombramiento de Maestro Emérito a Jorge Humberto Chavira Martínez

---

<sup>5</sup> Exp, 021 Dictamen Núm 1/2014/202. CGU de la Universidad de Guadalajara. 29 de septiembre de 2014.